



Municipalità III
"Stella – S. Carlo all'Arena"

L'anno **2024** il giorno **2 del mese di dicembre**, presso la sala del consiglio in Via Lieti 97, si è svolta la seduta di consiglio Municipale della Municipalità 3, in seduta straordinaria, ex art. 27 del Regolamento della Municipalità 3, previo regolare avviso di convocazione per le ore 10.00 notificato ai Sigg. Consiglieri, al Sindaco di Napoli, al Presidente del Consiglio Comunale, alla Segreteria Generale, al Segretario del Consiglio con prot. nr. PG/2024/1035759 del 29/11/2024 e previo deposito degli atti, per la trattazione dei seguenti punti all' O.d.G. debitamente pubblicati all'Albo:

1) Preparazione al “Tavolo di osservazione in materia di sicurezza”, istituito con decreto del Prefetto di Napoli n.63049 del 22 febbraio c.a., che si terrà presso la sede della Municipalità 3 il giorno 3 dicembre 2024

2) Discussione propedeutica alla predisposizione nuovo Regolamento per la gestione dei Servizi Educativi 0-6 anni

3) Varie ed eventuali

Presiede la seduta: il Presidente Fabio Greco.

Assiste in qualità di Segretario: il Direttore di Municipalità arch. Paola Cerotto

Alle ore 11.00 il Presidente Fabio Greco apre la seduta di Consiglio.

Invita il Segretario a procedere all'appello nominale.

| | | | | | |
|-------------|------------|---|------------|-----------|---|
| AIELLO | GIUSEPPE | P | LABONIA | FRANCESCO | P |
| ALUZZI | REGINA | P | LEONE | CARLO | P |
| BOCCHETTI | SABATINO | P | LUISE | DAVIDE | A |
| CALDO | MARIO | A | MARESCA | ROBERTO | P |
| CAPUANO | MARIO | P | MARINO | SALVATORE | P |
| DE DOMENICO | LUIGI | P | NACARLO | FABIO | A |
| DE LORENZO | GIULIANA | A | PACIFICO | RAFFAELE | A |
| DE SIMONE | ALESSANDRO | P | PETAGNA | GABRIELE | P |
| DI GUIDA | SERGIO | P | POLVERINO | LUCIANO | P |
| DI LIDDO | LUCA | A | RAPONE | VINCENZO | P |
| FUSCO | STEFANO | A | RESTAINO | CARLO | P |
| GIOVINETTI | GIUSEPPE | A | SANTANGELO | VINCENZO | P |
| GUAZZO | FRANCESCO | P | SANTORO | MAURO | P |
| GUIDA | CIRO | P | TERRIBILE | CIRO | A |
| KESLER | TERESA | P | VESPA | VALERIA | A |

Presenti = 20 Consiglieri più il Presidente

Assenti = 10 Consiglieri

Il Presidente: dichiara la seduta VALIDA.

Nomina scrutatori i Consiglieri: RAPONE-SANTANGELO-MARESCA

Alle ore 11.04 entra De Lorenzo

Alle ore 11.06 entra Vespa

Il Presidente dichiara che la seduta di consiglio odierna è stata convocata d'urgenza in quanto è arrivata

la convocazione del Tavolo di Osservazione sulla sicurezza in Terza Municipalità da parte della Prefettura. Aggiunge che questa volta sono state coinvolte anche le associazioni del territorio, le parrocchie, i commercianti e le scuole e quindi la municipalità si sta organizzando per accogliere tutti questi invitati. Precisa che sono state invitate più di venti associazioni di cui legge un elenco. Dichiaro che la sala del consiglio non può ospitare più di 60 persone, quindi si sta pensando di tenere questo tavolo al secondo piano, nella sala di celebrazione dei matrimoni che, non essendo molto più grande, richiederà comunque di ragionare sulla partecipazione solo di una rappresentanza del consiglio per non superare il limite consentito di un centinaio di persone. Ad esempio, facendo partecipare solo i capigruppo o solo i componenti della Commissione Sicurezza. Lo stesso accadrà anche per le associazioni. Tra questi orientamenti diversi poi si sceglierà tramite il voto. Elenca i miglioramenti sul tema della sicurezza nella municipalità anche se aggiunge che non bastano e occorrerà chiederne altri in quella occasione. Ritiene che sia utile decidere prima sulle modalità e poi sui contenuti. Legge l'elenco delle associazioni e delle scuole invitate, chiarendo si potrà ancora rimediare a qualche assenza. Ricorda che alcuni invitati non risultano nell'elenco perché sono stati invitati direttamente dalla Prefettura, come la dirigente scolastica dell'istituto Villa Fleurant invitata a rappresentare tutte le dirigenti scolastiche della municipalità.

DURANTE GLI INTERVENTI

Alle ore 11.22 esce Vespa

Alle ore 11.35 esce Pacifico

Alle ore 11.40 esce Guazzo

Alle ore 11.45 esce Bocchetti

Interviene il cons. Rapone Vincenzo per chiedere se il limite degli accessi riguarda la sala in cui si svolgerà il tavolo oppure l'intera struttura. Aggiunge che sulla questione della partecipazione dei consiglieri non è favorevole limitarla ai soli commissari della 2^a commissione ma si potrebbe pensare di far partecipare tutti i consiglieri prevedendo di svolgere il tavolo anche con una modalità online mista.

Il presidente risponde che vi è un problema tecnico perché occorrerebbero beni strumentali difficili da reperire ed approntare in pochi giorni.

Interviene la Direttrice per affermare che non ci sono i tempi per organizzare una modalità di riunione mista cui, tra l'altro, aveva pensato lei stessa come possibile soluzione al problema della capienza della sala individuata. Ricorda anche che ad oggi è circa un mese che vi sono problemi di corrente che assillano la sede della municipalità, che renderebbero ancora più ardua tale soluzione. Chiarisce che i limiti riguardano esclusivamente la sala dove si svolgerà il tavolo.

Interviene il cons. Aiello Giuseppe (*la registrazione però non si sente perché il consigliere parla con voce troppo bassa*). Suggerisce di utilizzare in tali occasioni la sala che si trova in Via Don Bosco.

Interviene il cons. Restaino Carlo per proporre di chiedere all'Assessore De Iesu di utilizzare Castel Nuovo per la riunione di mercoledì.

Il Vice-presidente Ciro Guida risponde che non è possibile sia perché il tavolo è stato richiesto ed organizzato dal Prefetto e sia per la mancanza di tempo. Ribadisce che la riunione di cui si sta parlando oggi non è una seduta di consiglio municipale.

Il cons. Restaino chiede al Capitano Cigliano della Polizia Locale, presente in seduta, di conoscere le decisioni o attività che sono state svolte nei riguardi del venditore ambulante di frutta e verdura in Via Pietravalle che si è posizionato sulle strisce pedonali e sul marciapiede; inoltre, sempre rivolgendosi al Capitano Cigliano, fa presente che da molti anni in Via Santa Teresa e al Corso Amedeo Di Savoia vi è il grosso problema costituito dagli scooter che percorrono, tra l'altro correndo, i marciapiedi. Auspica pertanto una maggiore presenza della Polizia Municipale. Riguardo alla partecipazione al Tavolo sostiene che per lui è indifferente.



Il Capitano Nicola Cigliano risponde che la presenza di uomini in divisa a Napoli purtroppo non è risolutiva: aggiunge che tuttavia stamattina c'è stata anche un'operazione proprio su Via Santa Teresa. Assicura comunque l'impegno della Polizia Municipale.

Interviene il cons. Polverino Luciano per chiedere al Direttore se si possa fare una seduta di consiglio online attraverso l'uso dei telefonini. La sua idea è di fare un collegamento online con il tavolo di osservazione per consentire a tutti di seguire, per presentare poi un documento unitario di tutto il Consiglio che potrebbe venire letto dal Presidente, senza prevedere interventi dei singoli consiglieri. Da capogruppo non se la sente di scegliere di far partecipare al Tavolo esclusivamente i capogruppo.

Il Direttore risponde di credere che occorra una specifica previsione regolamentare per consentire di tenere una seduta di consiglio online. Si impegna a contattare la Segretaria Generale del Comune per chiedere in proposito. Da Direttrice di questa Municipalità però invita a tenere ben presenti i problemi di elettricità che affliggono la sede municipale che potrebbero compromettere la buona riuscita dei collegamenti online.

Alcuni consiglieri fanno presente che il Consiglio ha approvato la modifica al regolamento che prevede la modalità mista per le commissioni e per i consigli.

Il Direttore, quindi, si impegna ad approfondire la questione.

Il Presidente dichiara che, come ha già risposto in precedenza, che la modalità online tecnicamente non risulta di facile applicazione anche perché occorrerebbe avere a disposizione un pc portatile.

Interviene il cons. Leone Carlo per dire che a suo parere quando sono presenti il Presidente, il Vice-presidente e/o la Giunta, allora è come se fosse presente l'intero Consiglio perché essi costituiscono i suoi rappresentanti. Dichiaro che di questi documenti sulla sicurezza ne sono stati approvati almeno tre dall'inizio della legislatura quindi già esiste. In merito, però, precisa che uno dei punti deve essere quello relativo alla Polizia Municipale perché alla Quarta Municipalità vi sono 120 agenti; inoltre, chiede che vengano accese tutte le telecamere di sicurezza presenti nelle strade della Municipalità.

Interviene la cons. De Lorenzo Giuliana per dire al Capitano Cigliano che occorre verificare se il fruttivendolo a Via Pietravallo sia in possesso di tutte le autorizzazioni necessarie, anche perché utilizza per la sua attività una fontana, lasciata sempre aperta, presente in quel luogo, accanto ai locali del negozio Expert. Occorrerebbe verificare anche se la fontana è pubblica o appartiene all'adiacente condominio. Aggiunge che nella zona vi sono anche altri venditori ambulanti il cui possesso delle necessarie autorizzazioni andrebbe verificato anche perché creano problemi ai commercianti alcuni dei quali sono stati costretti a chiudere. Chiede al Capitano se ci sono novità sulla richiesta di sopralluogo su Via Cupa Orefici allo Scudillo a rischio di incidenti per la ristretta sede stradale che è senza percorsi parapetonali. Inoltre segnala la situazione di Via Miano dove a distanza di un mese dalla conclusione dei lavori la società Openfiber non ha provveduto a ripristinare la carreggiata. A suo parere occorre mostrare più severità con queste società.

Interviene il cons. De Simone Alessandro che fornisce alcuni suggerimenti per il Tavolo come un riequilibrio nell'inequiva distribuzione di risorse umane tra le varie U.O. cittadine di Polizia Municipale perché, ad esempio, Chiaia ha 120 agenti, mentre la Terza solo 50 e, addirittura, Ponticelli ne ha solo 37.

Interviene il Vice Presidente che ritiene che si debbano preparare due documenti, uno che deve andare al Prefetto ed al Ministro per chiedere una quantità di forze dell'ordine, di mezzi e di risorse maggiori in città; l'altro, invece, che va indirizzato al Comune di Napoli per una redistribuzione degli agenti di Polizia Municipale.

Interviene il cons. Labonia Francesco per rendersi disponibile a preparare nel pomeriggio un documento da presentare al Tavolo che faccia da collante a tutte le argomentazioni emerse sia nella seconda Commissione che in altre sedute di Consiglio monotematiche.



Interviene il cons. Leone Carlo per chiedere di poter partecipare al Tavolo a pieno titolo attraverso la convocazione di una seduta di consiglio coincidente con il Tavolo, oppure preferisce non partecipare e garantire la presenza nelle commissioni già convocate.

Interviene il cons. Di Liddo Luca per riconoscere il lavoro della Polizia Municipale su tutta la Municipalità. Sul Tavolo di mercoledì ritiene che sia già un onore che il Prefetto venga in Terza Municipalità e che bisogna preparare un documento unitario. Ritiene che non sia importante che sia presente il consigliere Tizio o Caio, perché vi sono già il Direttore, il Presidente e la Giunta in rappresentanza di tutti i cittadini.

Interviene il cons. Petagna Gabriele. Ritiene che il Tavolo che si terrà in municipalità sia molto importante e merita di essere organizzato degnamente. Reputa importante che partecipi il presidente della II Commissione che ha delle deleghe precise anche se è d'accordo anche sulla presenza del capigruppo.

Interviene il Presidente per sostenere che il documento è stato già redatto ma che sta segnando tutte le indicazioni che stanno emergendo durante la discussione per poterlo integrare.

Interviene il cons. Di Guida Sergio il quale ritiene che il Tavolo sia stato organizzato male, perché bisognava far presente alla Prefettura l'effettiva capienza delle sale presenti in Municipalità e si poteva svolgere il tutto nell'auditorium di Via Nicolardi, come è avvenuto per lo stesso evento nelle passate legislature. Dichiaro che per il ruolo istituzionale che svolgono, i consiglieri municipali dovevano poter partecipare a pieno titolo a tale riunione. Ricorda che a gennaio dovrebbero essere assunti altri 50 agenti di P.M. e quindi occorre richiedere con forza che una parte di questi siano inviati alla U.O. Stella.

Il Presidente replica che l'Assessore a tale proposito ha già previsto che di questi 50 nuovi agenti, 15 andranno ai servizi, come quello dei controlli ambientali, ed altri 35 verranno distribuiti nelle diverse zone. Alla terza municipalità spettano 5 nuovi agenti.

Interviene il cons. Santoro che afferma che oggi si sarebbe aspettato una discussione sul merito e non sulla modalità di partecipazione perché a suo parere il Presidente rappresenta tutti. Ritiene che occorrerebbe fare un documento per richiedere al Prefetto e al Governo uomini, mezzi e risorse, così come è successo a Caivano.

DURANTE GLI INTERVENTI

Alle ore 11.50 escono de Domenico e Santangelo

Il presidente nomina scrutatore il cons. Labonia e fa un breve riepilogo dei punti emersi: innanzitutto il rifacimento della segnaletica orizzontale e verticale; aumento del numero di agenti di P.M.; installazione delle telecamere ed ampliamento sul territorio come a Sant'Eframio e San Carlo all'Arena; azione di presidio e posti di blocco su via arena alla sanità e zona *murales* soprattutto nelle ore notturne; aumento del numero di assistenti sociali. Invita a far presente se ci sono altri punti da inserire.

Interviene il cons. Rapone Vincenzo per dire che una volta si facevano i tavoli permanenti per la sicurezza che sono stati poi eliminati. Inoltre ricorda che vi sono stati fatti nel tempo più documenti. Ritiene comunque che nel documento vadano messi quattro punti che attengono alla prevenzione ed alla repressione. Sulla prevenzione il problema è la carenza di assistenti sociali, il mancato coinvolgimento delle scuole e le associazioni. Riguardo alla repressione invece ci sono enormi disagi derivanti dalla carenza di personale in tutte le forze dell'ordine. Sottolinea l'importanza di fare interventi da parte delle forze dell'ordine congiunte. Infine occorre far attivare tutte le telecamere esistenti e farle installare nelle zone in cui mancano.

Interviene la Direttrice per dire che si è consultata con l'Assessore De Iesu che partecipa frequentemente a tali eventi. L'Assessore ha sottolineato che sia preferibile presentare un documento unitario in modo da chiedere ai rappresentanti della Prefettura e allo stesso Assessore degli impegni

D

precisi per le esigenze maggiormente sentite in questo momento. L'Assessore ha anche aggiunto che laddove vi fossero delle difficoltà insormontabili dal punto di vista logistico nella struttura, allora si può chiedere alla Prefettura di spostare l'evento in un'altra sede.

Il presidente chiede ai presenti di esprimersi su tale possibilità, intanto egli verificherà la disponibilità della sala di Palazzo Fuga.

Interviene la cons. De Lorenzo Giuliana che ritiene importante che in tali occasioni si dia spazio alle voci dei cittadini, delle associazioni del territorio nonché alle voci dei consiglieri municipali. Dichiaro che tutte le riunioni come le sedute di consiglio e quelle delle commissioni, dovrebbero essere accessibili ai cittadini.

Il Presidente comunica di aver saputo che la sala a Palazzo Fuga è già impegnata. Continua leggendo l'invito della Prefettura in modo da evidenziare chi sono tutti i destinatari dell'invito della Prefettura. Dichiaro che, pertanto, in rappresentanza della municipalità, parteciperanno il Presidente e la Giunta, il Direttore e coloro che sono stati invitati direttamente dalla Prefettura; poi, se ci saranno dei consiglieri che lo vorranno, potranno sicuramente partecipare per ascoltare. L'unico vincolo è costituito dalla capienza massima consentita dalla sala.

Interviene il cons. De Simone Alessandro per ricordare le parole del Prefetto espresse su Piazza Dante e per richiedere che lo stesso possa avvenire anche per le altre zone della città.

Interviene il cons. Aiello Giuseppe. *(il consigliere parla a bassa voce e si sente a malapena e a tratti)*. Ricorda che in Commissione sono stati preparati tre documenti. Ribadisce che sul tema della sicurezza si debba agire anche sugli aspetti sociali e non solo con intenti repressivi. Ritiene che il controllo da parte dello Stato sia importante ma che ci sia bisogno anche di dare servizi e strutture appropriati ai ragazzi e ai minori.

Si apre un ampio dibattito sulla scelta di una sede per il Tavolo alternativa alla sala della Municipalità, contattando anche le dirigenti o le segreterie di alcuni istituti scolastici.

Al termine il Presidente dichiara che il Tavolo si terrà nella sede di Via Lieti e che quel giorno la commissione si terranno in prevalenza online in modo da limitare l'afflusso di persone nell'edificio. Ribadisce che sarà imprescindibile tutelare le esigenze di sicurezza, per cui la sala dell'incontro non dovrà accogliere più di 60 persone come richiesto dalla Direttrice.

DURANTE GLI INTERVENTI

Alle ore 12.15 esce Restaino

Alle ore 12.20 escono Capuano e Petagna

Alle ore 12.25 esce Santoro

Alle ore 12.40 escono Leone e De Lorenzo

Alle ore 13.10 esce Di Guida

Il Presidente passa a trattare il secondo punto all'o.d.g. cioè "Discussione propedeutica alla predisposizione del nuovo Regolamento per la gestione dei servizi educativi 0-6 anni".

Interviene il cons. Di Liddo per affermare che nella sua commissione di stamane si è discusso di tale regolamento. Dalla discussione è emerso che il nuovo Regolamento è scritto bene ed è ben articolato, ma che vi sono due-tre punti che vanno inseriti anche per cercare di cogliere il momento. Il primo è la necessità di rafforzare il numero delle Assistenti Sociali in modo da garantire i rapporti tra loro e le famiglie. Il secondo è l'aumento dei servizi integrativi per gli asili nido. Il terzo è quello che riguarda la Regione Campania che è stato proposto dal cons. Aiello cui lascerà la parola per illustrare meglio l'argomento. Quindi la VI Commissione ha espresso parere positivo sul nuovo Regolamento, chiedendo anche di integrarlo con i punti illustrati in precedenza.

Interviene il cons. Aiello Giuseppe per illustrare il terzo punto emerso dalla discussione odierna in VI

commissione.

Il Presidente legge la nota che sarà inviata come municipalità con le richieste da integrare nel nuovo Regolamento.

Chiede ai presenti se sono favorevoli. Tutti si dichiarano favorevoli.

Successivamente legge le proposte pervenute da parte dei soggetti che già sono impegnati in queste attività e che sono state racchiuse nella nota della municipalità letta in precedenza.

Chiede ai presenti se sono favorevoli su tali proposte. Tutti si dichiarano favorevoli.

Il cons. Rapone chiede al Presidente la verifica del numero legale.

Il Presidente invita la segreteria a fare l'appello nominale.

Risultano presenti **n. 9** consiglieri più il Presidente.

Il Presidente, pertanto, dichiara sciolta la seduta per mancanza del numero legale.

Sono le ore 13:15.

Del che è verbale.

Il Segretario

Arch. Paola Cerotto



Il Presidente
Fabio Grego

